

La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION

UNION, 52, ENTRESUELO, 2.

Martes 15 de Mayo de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tarragona 1.50 pesetas al mes. Fuera, 5 id. trimestre. — Número suelto 10 céntimos. — Anuncios y remitidos á precios convencionales. — Pago adelantado.

N.º 35

Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y C.

Sucursales en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Monterols, 40.

Tortosa: Calle del Angel, 14.

FRACASADOS

Extraño sino el de nuestros liberales.

Tan extraño, que por él quedan convertidos en un verdadero contrasentido de la política española.

No hay libertad, á oírles, por la que no suspirén los herederos de los progresistas; no hay conquista democrática que no la deseen para nuestra patria; no hay garantía que no pregonen para la afirmación del derecho humano. Y cuando mandan, cuando tienen en sus manos los destinos de la Nación, tienen á esta, ó á buena parte de ésta bajo un régimen excepcional por el quedan en suspenso las garantías constitucionales, abren las puertas del reino al sinnúmero de congregaciones que de afuera han venido para afirmar la obra del clericalismo, y ponen todo género de cortapisas al ejercicio de los derechos y toda suerte de celadas á la expresión de la voluntad popular.

Son en este concepto peores, muchísimo peores que los conservadores, ya que éstos, aunque con los mismos vicios comunes á toda la oligarquía gobernante, son más respetuosos con los derechos de los ciudadanos.

Pero jamás, como en la ocasión presente, habíase patentizado, de manera tan manifiesta, el eterno contrasentido en que viven y que representan los liberales.

Ha sido preciso que ocupara el poder la llamada fracción democrática del partido liberal para que por ministerio de las Cortés, la llamada Representación nacional, destruyera toda la obra liberal realizada á costa de tantos sacrificios y de tantas vidas desde 1812, ha sido necesario que fuera jefe del Gobierno el demócrata Sr. Canalejas para que se llevarán á cabo tal atropello á la historia liberal de España.

¡Oh, los grandes demócratas! Con que orgullo referirá la historia la labor meritísima del Sr. Moret y como pondrá en los cuernos de la luna el silencio del señor Canalejas! ¡Cómo habrá de transmitirse entre nubes de incienso, á las generaciones venideras, el recuerdo de los pasados días, en que á tan alto puesto llegó la elocuencia, informada en el más puro espíritu liberal, del presidente del Consejo de Ministros, y en tan evidente manifestación se puso el silencio, impuesto también por el más puro espíritu liberal, del presidente del Congreso!

Porque á la verdad, más que las galas retóricas del Sr. Moret ha brillado el silencio del Sr. Canalejas. Porque nadie pudo prever, ni llegó jamás á concebirlo, que el revolucionario que en 1903 abandonaba el Gobierno para no plegar la bandera de sus radicalismos, que el entusiasta defensor de la libertad civil, el enamorado ferviente de las conquistas democráticas, que han dado carta de naturaleza al derecho humano, guía y razón de todos los pueblos cultos, había de callarse en esta ocasión solemne.

Nadie pudo jamás concebir que sellara sus labios, á los que pugnaría por asomar la protesta del pensamiento y de la conciencia, para hacer de perfecto ministerial en esta amarguísima vía de pasión y muerte de la Libertad, el eterno rebelde de su partido, el que jamás titubeó en perturbar, aun en cosas de poca monta.

Todos sus arrestos los guardó para oponerse á que el Sr. Salmerón hablara en un asunto en que iba envuelta la dignidad del Parlamento. Y así la obra liberticida á que asintiera con su pasividad se completa con un acto que motivó la retirada del Parlamento de la minoría republicana y más tarde de todas las minorías que representan, no la benevolencia del caciquismo imperante, si no la resuelta voluntad de la opinión pública allí donde el país ha podido sustraerse de sus garras.

Por esto en el fracaso del partido liberal entra en mayor parte el presidente del Congreso que el del Consejo de ministros. Nadie esperaba ya en el Sr. Moret; su fracaso actual era una repetición, una confirmación de fracasos anteriores. Pero en el señor Canalejas había aún quien creía, (no nosotros, convencidos desde hace mucho tiempo de que es un político de la menguada talla de todos nuestros políticos restauradores, incapaz, por lo tanto, de hacer cosa de provecho), y esa parte de la opinión que en el señor Canalejas confiaba, ha de haber recibido rudo golpe con la conducta observada por el presidente del Congreso.

Fracasados uno y otro los Sres. Moret y Canalejas, quien más pierde es el último. Para nosotros, no sólo es un fracaso, sino que se ha cerrado á sí mismo las puertas del poder. Manteniendo su significación dentro del partido liberal, hubiera podido, en alguna de las frecuentes crisis en que nuestros gobiernos se debaten, constituir una situación con matiz propio. Pero ahora qué más da el,

que cualquiera otro de los primates liberales? Y qué aspiración distinta puede representar en la actual etapa gubernamental de su partido, cuando el Sr. Moret encuentre la muerte política? Para entonces no será el Sr. Canalejas, será el Sr. Maura quien tomará las riendas del Gobierno.

Con su conducta ha hecho posible el Sr. Canalejas la repetición del turno pacífico de dos hombres si sigue la pasividad de nuestro pueblo. Y el rebelde semipiterno y hoy tan perfecto ministerial habrá de soportar resignado que el ángel de los humanos destinos pase desdeñosamente por su lado para ir á ungrir, con el óleo del poder, la frente del señor Maura, cuando los conservadores manden, ó la del Sr. Moret, cuando les toque el turno á los liberales.

Y en este fracaso si que fué suya toda la culpa, no fué del destino.

FRANCISCO PÍ Y SUÑER.

SOLIDARIDAD CATALANA

Crece el entusiasmo á medida que se aproxima la fecha acordada por los catalanes para celebrar en Barcelona la fiesta de solidaridad.

Por las noticias que recibimos de la ciudad condal, el homenaje que rendirán los catalanes á los diputados que defendieron á Cataluña en el Parlamento y combatieron la ley de las jurisdicciones revestirá gran solemnidad, y será un acto de transcendencia política y de protesta viva contra el gobierno que convirtió en ley, el más reaccionario articulado que se ha escrito y que es un ultraje á la democracia y la libertad.

España tiene fija su atención en este acto de protesta, y todas las regiones se apresuran á nombrar sus representantes para que asistan á tan fausto acontecimiento.

Aragón y Valencia, las dos regiones hermanas de Cataluña, se preparan á cooperar á la obra de solidaridad que, aunque se llama catalana por haber nacido la idea en aquella querida región, es de un acto eminentemente nacional que tiende á hermanar á todos los pueblos que forman esta desgraciada nación, y son amantes de la autonomía y enemigos del centralismo imperante, causante de las desdichas del país.

Aragón y Valencia tendrán su representación en aquel acto, y el partido federal de estas dos regiones se apresura á

elegir los delegados que tienen que representar á los organismos directores de cada localidad.

El Consejo Regional valenciano ha recibido de algunos Comités municipales los oficios en que hacen constar los nombres de los representantes, y los primeros que se han apresurado á hacer constar su adhesión han sido los correligionarios de Ibi, que delegan en el secretario del Consejo Regional.

Las municipalidades de Castellón, Alicante y Valencia mandarán también su representación personal á Barcelona; el Casino Federal Histórico de Valencia y el del distrito del Puerto han designado á sus presidentes, y otros organismos mandarán sus adhesiones al Consejo para que las presenten á la Junta organizadora del homenaje.

El Federal tendrá también su representación personal, y el próximo número estará dedicado á conmemorar el acto de solidaridad catalana, demostrando así el amor que profesan sus redactores al pueblo hermano que con tanta valentía sabe defender los principios de federación y autonomía.

El Federal se adhiere con entusiasmo al homenaje, y grita con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Gloria á Cataluña! ¡Viva España!

GUSTAVO A. SORNI.

(De El Federal de Valencia.)

Audiencia provincial

Constituido ayer el tribunal con los señores Otto, Lardiez y Virgili; vióse la causa instruida en el Juzgado de Gandesa, contra Roque Perez, acusado de haber amenazado de muerte y allanado la morada del médico de Rotarella la noche del 17 de Julio último.

Después de verificada la prueba testifical, el señor del Arco, que representaba al Ministerio público, retira la acusación por falta de pruebas, en lo referente al delito de allanamiento de morada; en cuanto á las amenazas, pide que se deduzca el correspondiente escrito, para la celebración del oportuno juicio de faltas.

El defensor señor Guasch, se muestra de acuerdo con la petición del fiscal.

Visto para sentencia.

Acto seguido, vióse la causa instruida en el Juzgado de Tortosa, contra Bernardino Barberá, José Rius y Rafael Bel, á los que se acusa de injurias á un particular.

El hecho, según el acusador privado señor Gelada, ocurrió en la siguiente forma el día 12 de Febrero de 1905 en el pueblo de Am-

posta. En dicho día, el «Sindicato de regantes del delta derecho del Ebro», celebraba junta general y los procesados, presentaron una instancia, en la que pedían que se destituyera al presidente José Sabaté Pallarés, por la mala administración de sociedad, durante el tiempo que él había sido presidente; éste denunció a los procesados como firmantes que eran de la citada instancia, por entender que en ella se vertían conceptos injuriosos para su persona.

El acusador privado, pide que se condene á cada uno de los procesados, á tres años, seis meses, y veinte y un días de destierro, y doscientas pesetas de multa.

El defensor de los procesados Sr. Olesa, pide á la Sala que absuelva á sus patrocinados.

Concluso para sentencia.

Se suspendió la vista de la causa del Juzgado de Tortosa, contra Juan Bautista y otro, por delitos electorales, por enfermedad de uno de los procesados.

TEATROS

TEATRO PRINCIPAL

Ante numeroso y distinguido público, celebróse el sábado último, en este Teatro, el beneficio de la notable primera actriz, señorita Enriqueta Palma.

Al solo anuncio de dicho acontecimiento artístico-pues de tal puede calificarse-acudió el público, ávido de tributar á la beneficiada, el homenaje que por la labor artística que ha venido haciendo; en el transcurso de la temporada, se merece.

Se estrenó el idilio, de tal lo titula su autor—en un acto y en prosa, original de don Luis Ibañez Villascusa, idilio que el que estas líneas escribe se escusa de reseñar, por la indiferencia con que lo acogió el público, apesar de los loables esfuerzos que hizo la beneficiada, lo mismo que la Sra. Boisgontier y los Sres. Estrella, Calvo, Alonso y Palacios, para sacar triunfante dicha obra, en cuanto el Sr. Reig, estuvo divinamente en su papel, lástima que tan perfecta labor fuera aplicada á obra tan endeble.

Terminó la función con la chistosa comedia de los hermanos Quintero, «El patio», conocida yalje nuestro público, en ella obtuvieron ruidosos aplausos, la Sta. Palma que estuvo admirable en su papel de Carmen, secundándola muy bien, la Sra. Boisgontier, y las Sras. Rodríguez, las hermanas Envit, Cuzzani, hermanas y los señores Estrella, Rubio, Palacios, Alonso y todos los que tomaron parte en dicha obra.

El domingo por la noche, se celebró, el beneficio del primer actor y director de la compañía, señor Reig, viéndose el teatro, concurridísimo.

Para dicho beneficio, había bastante expectación por conocer el drama «Resurrección» del que es autor el conde Leon Tolstoi—el Cristo moderno, como le llaman—espectación que salió defraudada, pues el célebre escritor ruso, se ha valido de un argumento para desarrollar su drama, que está ya muy explotado, juzguen los lectores; Un Principe, se enamora de una pobre huérfana la seduce, la abandona, lo mismo que al niño, que ha sido el fruto de sus amores, y que ha muerto, apenas nacido,—dichoso él así se á evitado, que el señor de Tolstoi, le encaje uno de sus dramas—la madre, abandonada, va descendiendo en la pendiente del vicio, hasta ir á dar con sus huesos en Siberia, acusada de haber robado y envenenado á un mercader, á quien vendió su cuerpo. Este es, trazado á grandes rasgos, el argumento del drama «Resurrección» escrito en ruso, ¡claro es! por Tolstoi y que los señores Javier y Ayuso, tuvieron el mal gusto de trasladar á la escena española, para nuestro tormento. Sin embargo, aunque en conjunto ya digo que es muy vulgar el asunto, tiene algunas frases, que fueron aplaudidas, cual es en el primer acto, en el del juicio, cuando el abogado defensor se levanta á defender á Katusca, ese es el nombre de la infeliz seducida, éste combatiendo las teorías del fiscal, así como las frases que aquella pronun-

cia dirigiéndose al tribunal, cuando acusan á su madre, que también fué seducida y abandonada,—diciendo, á quien es aquí la acusada, mi madre ó yo. Termina el drama, yendo el Principe, á la Siberia, con el indulto, que este ha podido conseguir gracias á su influencia indulto que ella rechaza.

El beneficiado estuvo inimitable en todo el curso de la obra, sobre todo en la escena de la prisión, cuando el principe Dimitri Ivanovich, (Sr. Reig), ofrece á Katusca casarse con ella, y en el tribunal cuando terminada la vista de la causa, se acusa de ser él el único causante de la desgracia de Katusca. La Srta. Palma, estuvo igualmente inimitable; todos los demás muy bien. Como final, se puso en escena el monólogo «La máquina para volar» en el cual estuvo gracioso el Sr. Reig, valiéndole una ovación su notable trabajo.

Felicitemos sinceramente á la Srta. Palma y Sr. Reig, por sus respectivos beneficios, así como á toda la compañía su

ZERAVLA.

CENTRO FEDERAL

A la última función de la temporada, celebrada el domingo, á beneficio de los aficionados que forman la sección dramática de este Centro, asistió bastante concurrencia, notándose entre ésta á muchas y bellas señoritas, que con su presencia hacían más agradable la velada.

Interpretáronse las obras «La vendedora de periódicos», graciosa zarzuela en un acto; que la comedia «Lance personal», obra cómica que hizo desternillar de risa y la siempre aplaudida zarzuela «Un niño travieso», que se puso en escena en vez de la anunciada «Toreros finos».

Todos cuantos tomaron parte en las representaciones de dichas obras, tanto las señoritas Crespo como los demás aficionados, fueron muy aplaudidos por su trabajo.

Y aquí dió fin el sainete, digo, la temporada. Yo envío un cariñoso saludo de despedida á todos los que han intervenido en poco ó en mucho en estas veladas, que tan del agrado han sido de los concurrentes.

Dicenme, que probablemente, durante el presente mes y el próximo, se dará alguna conferencia ó velada de carácter político. Yo me alegraría se confirmara esta grata noticia.

Hasta mas ver.

NAS DE PRUNA.

CENTRO CATALA

Para esta tarde á las 7 anunciase sesión «Vermouth», poniéndose en escena la zarzuela en un acto, «Los africanistas.»

Sección de noticias

Un Judas tarraconense

Con motivo del suelto que con el epigrafe que encabeza estas líneas publicáramos en nuestra edición de anteayer, hemos recibido gran número de felicitaciones, por ponerse en él de relieve un acto que ha de repudiar á todo buen ciudadano y toda persona amante de la autonomía de los municipios.

A todos los que se han apresurado á felicitarnos, estimulándonos á que prosigamos por el camino emprendido, les damos las gracias mas expresivas y tengan la seguridad que la desenmascaramiento terminará en nuestro suelto del domingo.

Sin duda para atemorizarnos, por si con este medio consigue hacernos desistir de la campaña emprendida y que no dudamos secundarán nuestros colegas locales, ayer recibimos tambien una carta del concejal José Martínez Vidal, en la que sin desmentir los hechos por nosotros expuestos, nos amenaza con llevarnos á los tribunales por la publicación del repetido suelto, en el que, dice, cree hay conceptos injuriosos y calumniosos á su persona.

Venga esa querrela, pues nosotros estamos dispuestos á sostener en todas partes y con pruebas, cuanto afirmáramos, aportando otros datos, que ya irán conociendo nuestros lectores, para demostrar la verdad de todo lo dicho.

Por de pronto, nos consta que dos letrados de esta ciudad se han negado á representar al supuesto injuriado.

Pierde, pues, lastimosamente el tiempo, si cree amedrantarnos con bravuconadas de matón. Nuestro lema de defender la verdad y la razón á toda costa, nos impide retroceder, aunque en frente, se nos presente el mas formidable enemigo, máxime cuando se trata de hechos que pugnan con la dignidad de todo buen ciudadano.

Hemos publicado tan solo el boceto de la historia que nos proponemos dar á conocer y no cejaremos por nada ni por nadie.

Hemos recibido una carta de nuestro estimado amigo y director don Julian Nougués, en la que nos dice que hagamos público, que la Comisión Liquidadora de esta capital, no va á ser trasladada, que se trata de las de los cuerpos armados.

Nos complacemos en hacerlo publico para satisfacción y tranquilidad de los tarraconenses.

En el Ayuntamiento, se nos facilitaron ayer, copia de los siguientes telefonemas y telegrama, que nos complacemos en reproducir por tratarse de un asunto que afecta á Tarragona y para tranquilidad de muchas familias.

Alcalde.—Ministro Guerra, diceme Comisión Liquidadora, continuará en esa. Apresúrense comunicar tan grata nueva.—Cañellas.

Alcalde.—El general Luque me dice que no se trata del traslado de la Liquidadora de esa, pues solo es incorporación de las Comisiones Liquidadoras de los Regimientos á Tortosa y Aranjuez. Hemos quedado citados para el lunes á las doce en el Ministerio para hablar de los asuntos pendientes.—Guasch.

Alcalde.—Presidente Consejo Ministros.—Segun me dice Ministro Guerra, carece de fundamento la alarma producida respecto al traslado de la Comisión Liquidadora establecida en esa capital, puesto que no ha pensado en mover dicho Centro.

También nos dijo el Alcalde que había recibido una carta del Intendente General, concebida en los mismos términos que los telegramas anteriores.

En la reunión que los regantes de la cuenca del Francolí celebraron anteayer, dióse por acabada toda clase de gestión por haberse tenido el convencimiento de que nada anormal pasará.

Mas vale así.

Durante el día y noche de ayer llovió á intervalos en nuestra ciudad.

Pasa ya de castaño oscuro lo que viene ocurriendo con la selección de cigarras en las expendedorias. Una especie de tiente como en las ganaderias de toros bravos. Lo sensible es que entre los desechos que se ofrecen al público los hay también de cerrado con la mar de contrarroturas que les inutiliza del todo y á pesar del poco juego que dan, se resisten á ser fogueados.

La Guardia civil de Valls, comunica, que en la madrugada del día 10 del actual, se encontró en una balsa de la aldea de Picamóns, el cadaver de María Vilella Soler de 52 años, casada. De las averiguaciones practicadas resulta que tenía perturbadas sus facultades mentales, habiendo atentado diferentes veces contra su vida.

El Juzgado entiende en el asunto.

La Guardia civil del puesto de Riudecols, comunica que á las 2 de la tarde, del día 10, fué arrollado por el tren n.º 823, quedando muerto en el acto, el vecino de dicha villa, José Ciurana Solé, de 65 años, tenía perturbadas sus facultades mentales.

El Juzgado entiende en el asunto.

Leemos en el diario francés *Le Temps*, del seis del actual.

«Según una información de *La Voz de Ginebra*, se habla de un divorcio sensacional, que tendrá lugar muy pronto, despues del matrimonio del rey.

Esta información parece relacionarse con los rumores, según los cuales la infanta Maria Teresa, hermano del soberano, *aurait beaucoup á souffrir des habitudes d'intemperance* de su esposo el infante D. Fernando de Baviera.»

Este número está fuera del programa de festejos que con motivo de la boda se ha confeccionado.

Lo que dirán los ingleses: «eso es de muy mal agüero.»

Hemos tenido el gusto de admirar una magnífica reproducción á la acuarela del notable cuadro del insigne pintor D. Mariano Fortuny «El continuo» debida al lapiz del inteligente joven Tomás Aymat Martínez, hijo y nieto respectivamente de nuestros particulares amigos el Tesorero del Ateneo Tarracense D. Antonio Aymat, y Contador del Excmo. Ayuntamiento D. Tomás Martínez.

Dicha reproducción es una acabada obra de arte, que revela en su autor, inmejorables dotes de buen gusto y perfección en la pintura, impropias de un joven de 16 años, cuya es la edad que cuenta actualmente Aymat Martínez, á cuyo joven y demás familia felicitamos de todas veras.

EL BIBERON BEBÉ

es el mejor para los niños. Su representante en la provincia para las ventas al por mayor y detall.

Antonio Budesca, Unión, 34

(Fábrica de bragueros.)

UNA CASA DE LONDRES

que está relacionada con todos los comerciantes en vinos de Inglaterra, desea representación de una casa de Tarragona importante en el negocio de Vinos. Dirigirse: Vintage c/o Thos. Colman y C.º, Granyille House, Arimdel Street, Strand, London.

Boletín Oficial

La Subsecretaria del Ministerio de Instrucción pública, anuncia hallarse vacante en la escuela de Veterinaria de Zaragoza la cátedra de operaciones apósitos y vendajes dotada con el sueldo anual de 3000 pesetas, la cual habrá de proveerse por traslado.

—La comisión provincial, de acuerdo con el Comisario de guerra de esta plaza ha fijado los precios que se expresan para la liquidación y abono de las especies de suministros hechos por los pueblos de esta provincia durante el pasado mes á las tropas del ejército y guardia civil.

—La jefatura de obras públicas (publica edicto referente á la expropiación de terrenos en el término de Tortosa con comivo de la construcción de un canal para la conducción de aguas procedentes del rio Ebro, concedido á don Santiago Bonastre por R. O. de 3 de Octubre de 1095.

—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Pradip durante el primer trimestre del corriente año.

—Providencias judiciales.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De San Carlos laud. Teresa de 30 ts., consignado al señor Mallol.

Despachadas

Para Barcelona pol. gol. Borigua con tránsito.

Para Liverpool v. Juan Cunningham con carga general.

Para San Carlos laud. Teresa, con lastre.

SECCION DE ANUNCIOS



Compañía Valenciana de Navegación

Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia

Vapores de la Compañía: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Denia

alidas fijas y semanales del puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**

Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almeria, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves.—Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia! Lujosas Cámaras.—Luz eléctrica

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos.—Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, la gliari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandria, Port-Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayamonte é Italia, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: **D. ROMAN MUSOLAS**, calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen

opio ni morfina.

A dos reales caja

Farmacia del Centro de **MANUEL FONT**,
Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc. Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

Cada dosis produce su efecto.

La Mejor MEDICINA De Familia.
Pildoras del Dr. Ayer,
Cada dosis produce su efecto.



AGUAS Y SALES Naturales purgantes de MEDIANA DE ARAGON

DIURETICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES
NO EXIGEN RÉGIMEN NO IRRITAN JAMAS



Su efecto es segurísimo en los Embarazos, gástricos, Dispepsias, Congestionen el Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas Biliósas, Catarros de la Vagina y de la Matriz.
Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.
Infallible contra la OBESIDAD
Es agradable en las comidas.—No altera el vino
Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua
Agentes generales para la venta en España y Portugal
Sres. Jové y Blanc. Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE

tendrá siempre el que use la

MENTHOLINA DENTIFRICA

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Preparada á base de Quina Guayana y Menthol del Japón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.º Calmar el dolor de muelas.—2.º Curar la fealdad del aliento.—3.º Embien-quecer la dentadura.—4.º Quitar el sarro.—5.º Curar á tiempo el escorbuto.—6.º Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.º Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frías y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, pues deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ningun otro dentifrico.

Frasco de rs. 1d. de doble cabida, y cepillo dentario con caña, 50 rs.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Elixir. Caja E. rs.

Pídase en las buenas farmacias de España y América.

Véase el Libro-Prospecto que se da gratis